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Ни для кого не является новостью то, что уровень жизни населения ЕАО – один из
самых низких в стране, а демографическая ситуация в области  крайне тревожная.
Население автономии стремительно сокращается. Во-первых, оно бежит отсюда из-за
тяжелой экономической депрессии. Во-вторых, оно попросту вымирает из-за отсутствия
качественной медицины.

  

Кричащие проблемы регионального здравоохранения признаны на самом высоком
уровне. И, по-видимому, простой констатацией факта жителей области уже не удивишь.
Мы так часто слышим о недостатках государственной медицины, так часто сами
сталкиваемся с ними в повседневной жизни – стоя ли в бесконечных очередях областной
поликлиники, дожидаясь ли месяцами приёма у врачей-специалистов, – что давно уже
ко всему привыкли. Пугающий образ местного здравоохранения, к сожалению, глубоко
вошел в наше сознание.

  

Что с того, если я приведу здесь статистику по заболеваемости туберкулёзом в ЕАО?
Способна ли задеть за живое общеизвестная информация о том, что автономия
стабильно входит в злополучную пятёрку регионов России с самыми высокими
показателями распространенности этого недуга?

  

По сведениям, предоставленным редакции газеты управлением Роспотребнадзора по
ЕАО, в 2015 году в области зарегистрировано 209 случаев впервые выявленного
туберкулёза. Показатель заболеваемости составил 124,13 чел. на 100 тысяч населения,
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что выше соответствующего показателя по Дальневосточному Федеральному округу на
23,1 % (в абсолютных цифрах – 95,4) и на 57,1 % среднероссийского (53,24). Наиболее
напряженная ситуация с этой болезнью в Ленинском, Биробиджанском, Облученском и
Октябрьском районах области.

  

В прошлом году заболеваемость туберкулёзом детей до 17 лет увеличилась на 33,2 % (9
случаев) и составила 24,19 чел. на 100 тыс. детского населения против 16,16 чел. на 100
тыс. (6 случаев) в 2014 г. Также в 2015 г. заболело 5 детей до 14 лет против 2-х в 2014 г.
Тем самым, увеличение детской заболеваемости составило 59,1 %.

  

А вот и совсем свежие данные: в первом квартале 2016 г. в области замечен рост
заболеваемости туберкулёзом на 17 % по сравнению с аналогичным периодом прошлого
года.

  

Разумеется, вышеприведенная статистика пугает. Но за сухими цифрами мы не видим
конкретных случаев из жизни людей, больных туберкулёзом, не замечаем их страданий
и даже не догадываемся о том, что с недавних пор в ЕАО они вынуждены не столько
вести борьбу с самим опасным заболеванием, сколько с безразличием
высокопоставленных бюрократов из регионального правительства. Некоторые из них
эту борьбу, к сожалению, проигрывают и… умирают.

  

Из заявления инвалида первой группы Светланы Моисеенко на имя депутата
Законодательного Собрания ЕАО Владимира Фишмана:

  

«Прошу Вас помочь мне и больным с МЛУ (множественной лекарственной
устойчивостью) тубдиспансера в решении проблемы. 

  

Я болею уже 9 лет туберкулёзом. Постоянно лечилась. В этом году у меня выявили
ШЛУ (широкую лекарственную устойчивость). Я лежу в отделении тубдиспансера
для больных с МЛУ и не получаю никакого лечения, так как нет препаратов. Мне
нужны таблетки пятого режима.
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Просто лежу и смотрю, как умирают такие же, как я. За прошлую неделю умерло
двое совсем молодых мужчин. Они тоже не получали лечения, так как облздрав не
финансирует в полном объёме больницу. 

  

Зиму зимовали в холоде, спали в одежде и под двумя одеялами. Помыться мы
можем только ночью, потому что в кочегарке недостаточно угля и горячая вода
только ночью. 

  

Питание ужасное. Из усиленного питания стакан молока и булочка три раза в
неделю. Через 2-3 дня – плов из перловки. 

  

Сегодня во время обхода больных доктор сказал, что на днях кончается «Паск»
(основной препарат в лечении) и что всему отделению будет отказано в лечении.
Половина отделения собралась уходить домой. А это 25 человек больных
туберкулёзом! И они будут заражать других здоровых людей. 

  

Куда я только не обращалась – везде отговорки: нет финансирования. Писала
президенту В.В. Путину, в Министерство здравоохранения РФ, губернатору А.Б.
Левинталю, начальнику управления здравоохранения правительства ЕАО А.Э.
Синельникову, в Росздравнадзор. 

  

Приезжали перед днем борьбы с туберкулёзом сотрудники телеканала СТС.
Выступала, умоляла, чтобы выделили деньги. Ведь с каждым днём становится всё
хуже. Уже нет трёх основных препаратов. Нет самого простого: капельниц,
шприцев, масок. Уже нет препарата «Левофлоксацин». На днях кончатся «Паск» и
«Циклосерин».

  

Убедительная просьба: пожалуйста, помогите мне и нашему отделению МЛУ
диспансера! Без продолжения лечения я просто скоро умру, как и многие другие
больные. Неужели нашему правительству всё равно? Ведь мы тоже люди и очень
хотим жить. Вместе со мной к Вам обращаются еще 14 больных с МЛУ
тубдиспансера. Подписи прилагаются. 11.04.2016 г.». 
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Не письмо, а крик отчаяния! Туберкулёзные больные, нуждающиеся в четвертом и пятом
режиме лечения, оказываются попросту брошенными на произвол судьбы. Они лишены
жизненно важных препаратов и полагающегося усиленного питания. Крайняя нужда
местной медицины приводит подчас к оригинальным кулинарным решениям. Например, к
таким, как плов из перловки. Бытовые условия при стационарном лечении (низкая
температура в отделении и перебои с горячей водой в дневное время), как видим, также
не способствуют быстрому излечению. Поэтому повышенная смертность среди больных в
такой ситуации – явление вполне закономерное. Люди умирают, не дождавшись
должного лечения.

  

Мы попытались получить дополнительную информацию у руководства областного
противотуберкулёзного диспансера. Но ответственные работники медучреждения
отказались беседовать с корреспондентом «Голоса Биробиджана», сославшись на
знаменитый февральский приказ господина Синельникова – начальника управления
здравоохранения ЕАО.

  

Напомним, этим документом запрещено направлять жалобы на имя руководителей
области. И хотя приказ не содержит прямого запрета на общение с прессой, сотрудники
диспансера попросили нас не проявлять привычной репортёрской настойчивости, дабы
не ставить их в неудобное перед начальством положение.

  

Пресловутый приказ, по-видимому, в скором времени будет отменён. Уже предприняты
соответствующие меры прокурорского реагирования. Как сообщили в пресс-службе
областной прокуратуры, приказ руководителя здравуправления нарушает
конституционные права граждан на обращения. В адрес заместителя губернатора по
социальным вопросам Елены Лагошиной – начальницы Алексея Синельникова –
направлено прокурорское представление. В скором времени нелепые ограничения
должны быть устранены, и ничто больше не будет сдерживать свободное обсуждение
общественно значимых проблем здравоохранения в местной печати.

  

Впрочем, и сегодняшние препоны чиновников не могут помешать работе журналистов.
Наш компетентный источник в системе областного здравоохранения на условиях
анонимности не просто подтвердил ужасающие факты о ситуации в
противотуберкулёзном диспансере, которые изложены в письме Светланы Моисеенко,
но и поделился дополнительными сведениями, проливающими свет на стиль работы как
областного здравуправления, так и правительства автономии.
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Как казённое учреждение противотуберкулёзный диспансер финансируется из средств
областного бюджета. Но если в 2015 г. на его содержание было выделено 110 млн
рублей, то в нынешнем году – только 95. Как здесь не вспомнить о печальном
соглашении губернатора Левинталя с министерством финансов! Из-за такой ущербной,
на мой взгляд, финансовой политики руководства региона, выраженной в
бездумно-механическом секвестре бюджета, пострадали все казенные учреждения. В
том числе, как видим, сократились на 15 млн рублей ассигнования на содержание
противотуберкулёзного диспансера. И это в области, которая бьёт рекорды по
заболеваемости этим недугом!

  

Однако даже те 95 млн рублей, которые выделены в этом году на финансирование
диспансера, по словам нашего собеседника, пока прописаны только на бумаге. Кроме
того, в 2016 году по причине бюрократических проволочек вовремя не закуплены
лекарственные препараты для больных с тяжелыми формами туберкулёза. Поясним:
система приобретения препаратов очень сложна. Для больных 1-го, 2-го и 3-го режимов
лекарства закупаются самим противотуберкулёзным диспансером из средств областного
бюджета. Препараты 4-го режима для больных с множественной лекарственной
устойчивостью финансируются из федеральной казны, но их приобретение входит в
полномочия управления здравоохранения правительства ЕАО. Таблетки 5-го режима
для больных с широкой лекарственной устойчивостью закупаются из бюджета ЕАО.

  

Если препараты для больных 1-го, 2-го и 3-го режимов приобретены тубдиспансером
вовремя, то о лекарствах 4-го режима управление здравоохранения вовремя не
позаботилось. Судя по всему, областные  чиновники попросту своевременно не
согласовали вопрос с Министерством здравоохранения, поскольку именно оно в данном
случае является распорядителем федеральных средств. На препараты 5-го режима, по
имеющейся информации, деньги из областного бюджета не выделялись вообще, причём
ещё с 2015 г.

  

В результате столь халатного, по моему мнению, отношения чиновников управления
здравоохранения к своим обязанностям страдают люди. Нарушается законодательство
Российской Федерации о надлежащем и своевременном лечении. А область тем
временем продолжает скатываться в социально-экономическую бездну и побивать
печальные рекорды, как например, по заболеваемости туберкулёзом.

  

Прошу считать настоящую статью официальным обращением в Прокуратуру ЕАО и
управление Росздравнадзора по ЕАО. Полагаю, надзорные структуры должны
расшевелить чиновничье болото региональной медицины, чтобы помочь больным людям
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в решении проблем с медикаментами. Дело не терпит, время не ждёт. Вот уж воистину
вопрос жизни и смерти!

  

 

  

Владимир САХАРОВСКИЙ
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